

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dengan menggunakan metode regresi linier berganda tentang pengaruh bantuan modal dan pembinaan pemerintah Kabupaten Kediri terhadap Pendapatan UMKM di Kecamatan Mojo Kabupaten Kediri yang sudah dilaksanakan oleh peneliti di bab sebelumnya, oleh karena itu dapat ditarik kesimpulan atas penelitian yang telah dilakukan yaitu sebagai berikut:

1. Bantuan modal memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan UMKM, artinya variabel bantuan modal memiliki pengaruh dalam meningkatkan pendapatan UMKM di Kecamatan Mojo Kabupaten Kediri. Pengaruhnya dapat dilihat dari hasil uji koefisien yang bernilai positif antara bantuan modal dan pendapatan, maka semakin tinggi bantuan modal semakin tinggi pula pendapatan UMKM. Hal ini terjadi karena motivasi kerja cenderung tinggi ketika menggunakan modal pinjaman dibandingkan dengan modal pribadi karena adanya kewajiban untuk mengembalikan pokok pinjaman, selain itu tercukupinya modal akan memudahkan dalam memenuhi kebutuhan produksi baik peralatan maupun bahan baku yang dapat memperlancar produksi sehingga pendapatan usaha akan meningkat.
2. Pembinaan memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan UMKM, artinya variabel pembinaan memiliki pengaruh dalam

meningkatkan pendapatan UMKM di Kecamatan Mojo Kabupaten Kediri. Pengaruhnya dapat dilihat dari hasil uji t hitung yang lebih besar dari t tabel yaitu  $4,357 > t \text{ tabel } 2,048$  dan hasil tersebut bernilai positif antara pembinaan dan pendapatan, maka semakin tinggi pembinaan semakin tinggi pula pendapatan UMKM. Hal ini dikarenakan aspek *skill*/ keterampilan merupakan aspek yang utama dalam menjalankan suatu usaha. Pembinaan dalam hal produksi dapat menciptakan produk unggulan yang memiliki daya saing tinggi, dalam hal manajemen keuangan dapat menata keuangan agar pengeluaran-pengeluaran dapat terkontrol sehingga mampu untuk memaksimalkan laba, dalam hal promosi dari adanya pameran akan menambah relasi dan produk semakin dikenal oleh masyarakat luas, adanya fasilitasi seperti perizinan akan membuat konsumen semakin percaya dengan produk yang dibuat sehingga akan menambah nilai jual dan volume penjualanpun naik sehingga pendapatanpun juga akan naik.

3. Bantuan modal dan pembinaan secara simultan memiliki pengaruh yang positif dan signifikan terhadap pendapatan, artinya variabel bantuan modal dan pembinaan secara bersama-sama memiliki pengaruh dalam meningkatkan pendapatan UMKM di Kecamatan Mojo Kabupaten Kediri. Keberhasilan bantuan modal dan pembinaan dapat dilihat dari adanya perbedaan pendapatan sebelum dan sesudah adanya bantuan modal dan pembinaan dimana pendapatan UMKM sebelum adanya bantuan modal dan pembinaan didominasi oleh pendapatan dalam rentang Rp. 1.000.001 – Rp.

2.000.000 dan pendapatan sesudah adanya bantuan modal dan pembinaan didominasi oleh pendapatan dalam rentang diatas Rp. 6.000.001.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan dalam penelitian, maka peneliti memiliki saran yang diharapkan mampu memberikan manfaat bagi pihak-pihak yang terkait dengan penelitian ini. Adapun saran-sarannya adalah sebagai berikut:

1. Bagi Pelaku Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) di Kecamatan Mojo

Hasil penelitian ini diharapkan agar pemilik UMKM di Kecamatan Mojo Kabupaten Kediri lebih meningkatkan hal-hal yang menjadi faktor dalam meningkatkan pendapatan. Dalam hal ini yaitu bantuan modal dan pembinaan pemerintah karena bantuan modal dan pembinaan terbukti mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap pendapatan, oleh sebab itu, pelaku usaha hendaknya lebih memperhatikan kebutuhan modal untuk usaha sehingga dapat memanfaatkan dari adanya bantuan modal yang telah disediakan oleh Pemerintah Kabupaten Kediri. Selain itu pelaku usaha hendaknya secara aktif mengikuti berbagai pembinaan yang dilakukan oleh Pemerintah Kabupaten Kediri demi keberlangsungan dan kemajuan usaha karena skill, keterampilan, dan pengetahuan juga merupakan aspek penting dalam mengelola suatu usaha.

## 2. Bagi Akademik

Hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai referensi atau sumber dan dokumentasi bagi pihak kampus sebagai bahan acuan peneliti yang akan datang. Selain itu, adanya penelitian ini diharapkan bisa meminimalisi setiap kekurangan dan kelemahan yang terjadi pada penelitian lain.

## 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan bagi peneliti selanjutnya untuk meneliti lebih banyak variabel bebas diluar variabel bebas yang sudah digunakan. Hal ini digunakan untuk memunculkan hal yang baru serta menjadikan lebih bervariasi.